

# Une matinée de brouillard... et d'écriture improvisée...

**Claire MARIJON**

classe CE2-CM1, école Les Romains, Rixheim, Haut-Rhin

Début octobre, nous avons tous été surpris par un épais brouillard qui ne s'est levé qu'en fin de matinée. Les enfants n'arrêtaient pas de regarder par la fenêtre et certains ont commencé à décrire ce qu'ils voyaient, ressentaient...

J'ai saisi l'occasion : lumières éteintes, j'ai demandé aux enfants de mettre par écrit ces sensations, en faisant intervenir leur imagination. Séance non-programmée, -et pour cause !- qui s'est terminée par la lecture, toujours dans la semi-obscurité, de leurs écrits (poèmes, histoires,...). Pris dans la solennité des récits, nous avons eu beaucoup de mal à quitter la magie de l'évocation pour aller, simplement, en récréation !

J'envoie donc une sélection (opérée par moi, je l'avoue) de certains écrits : ils pourront peut-être servir à alimenter une «banque de textes» et susciter de tels moments magiques d'écriture dans d'autres classes...

**Le brouillard, c'est calme... très calme...**  
Plus aucun bruit. Tout est blanc, laiteux.  
De la fumée blanche s'avance devant nos pas.  
On ne voit plus ce qu'il y a à quelques mètres de nous.  
Vincent, CM1

## **Le brouillard du silence...**

Je me promène dans la forêt silencieuse  
Et tout à coup, un brouillard épais m'enveloppe :  
Je ne vois plus rien, je suis paniquée !  
Mais le brouillard repart soudain à la vitesse d'une voiture de course,  
Et le silence disparaît avec lui :  
Comme si c'était l'été en plein automne, on entend les oiseaux, le vent...  
Puis de nouveau, le silence et le brouillard reviennent...  
Le silence du brouillard,  
Le brouillard du silence...

Stacy, CM1

## **Le brouillard**

De ma maison, par la fenêtre, je ne vois rien à cause du brouillard. Alors je sors et vais dans la forêt humide. J'entends des bruits étouffés, je me rapproche... Je distingue des hiboux qui crient. Je ne les vois pas vraiment à cause du brouillard. Et soudain, c'est le chemin que je ne vois plus... Alors je pleure, pleure, mais personne ne m'entends car le brouillard étouffe déjà ma voix...

Cyrille, CE2

## **Le brouillard et le calme...**

Il y a du brouillard. Tout est calme, les arbres battent des feuilles.  
Le silence et le calme se rencontrent.  
L'humidité et le bruit se détestent  
Le soir et le noir se mélangent en plein brouillard.  
Tout à coup, un voile de brume frappe les arbres et on n'entend plus rien...  
Florian B.

**Ce matin-là,** je suis allé en forêt.

Tout d'un coup, j'ai entendu un bruit : c'était une biche qui courait.  
Je suis entré dans une cabane ; le sol était humide.  
Tout est devenu étrange : le brouillard blanc s'est avancé  
et tout s'est figé.

Gauthier, CM1